

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España
Karaajero (Línea Postal)
Número suizo
Id. extranjero

MORAS DE DESPACHOS
Despachos de los casos de la mañana á las ocho de la noche.
Despachos de los casos de la noche á las cuatro de la madrugada.
Reservación desde las once de la mañana hasta las diez de la noche.
TELÉFONO N.º 87
Oficina: Conquistador, 90

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del día.

PALMA

Para esta noche anuncia el Teatro Balar una función dedicada á los excursionistas del Ateneo Enciclopédico de Barcelona que deben llegar esta tarde á las 6. Además de los números de variedades que trabajan en aquel teatro, la empresa ha contratado en obsequio á los excursionistas dos parejas de baile mallorquinas que con sus trajes de campesinas ejecutarán bailes típicos del país, al son de gaitas y tamboriles. Dicho número solamente tomará parte en las dos últimas secciones.

Para mañana se anuncia el debut del dueto *Les Villefleurs*.

Por el Ministerio de Instrucción se ha dictado una disposición suprimiendo todas las concesiones hechas para comisiones de exámenes, restableciendo en todo su vigor el art. 27 del Reglamento de exámenes y grados de 10 de Mayo de 1901.

Un redactor de *El País* ha celebrado una entrevista con Gabriel Alomar, y en ella, hablando del esparbilismo de Cataluña, dice: "Simplemente me parece imposible que esto se discuta. España será mucho más grande y rica si en ella hay por lo menos dos ciudades; es decir, dos focos, núcleos ó centros de cerebralismo nacionalista irradiadores de cultura."

No todo puede reducirse al artificialismo de la capitalidad oficial. Podrá haber inconveniente para Madrid; como rival es el auge de Barcelona; para España no; todo lo contrario.

No confundamos pues ambos intereses; distingamos entre esparbilismo y madrileñismo; este último será un regionalismo más.

Hay que rendirse ante el hecho de que hoy existen en España dos capitales y por lo tanto dos centralismos.

No nos obstinemos contra la realidad.

En el Arrabal de Santa Catalina se celebrará en San Magin la fiesta del Santo Cristo de los Navegantes.

A las 10 y media y seguidamente la misa mayor en la que se cantará la partitura *Te Deum Laudamus* por varios coros, predicando el Reverendo don Francisco Oliver Pbro.

Por la tarde, á las 6, saldrá la procesión que recorrerá el itinerario acostumbrado.

Por Real orden del Ministerio de la Gobernación ha sido desestimado el recurso de queja del Ayuntamiento de Campanet, contra la resolución del Gobernador negándose tramitar un recurso que la propia Corporación dirigía al Tribunal Contencioso de la provincia oponiéndose á otra relación de la misma autoridad gubernativa por la que revocó un acuerdo en el expresado Ayuntamiento que estimó como de su propiedad los árboles que daban sombra al camino llamado viejo de Pollensa, contra lo que pretendía los mismos derechos de propiedad donña Concepción Martorell.

Ayer fueron denunciados al señor Alcalde cuatro vecinos por infracción de las Ordenanzas Municipales castigándoles con fuertes multas.

Ayer por la mañana fué curado en la Casa de Socorro un joven que presentaba varios dedos de la mano derecha magullados por la rueda de engranaje de una máquina en que trabajaba.

En la sociedad «Juventud Republicana Radical» se celebrará esta noche una velada teatral, poniéndose en escena el drama «La Muerte Civil» de Paolo Giacometti, haciendo su debut la primera actriz donña Encarnación Alegria; y terminará la función con algunos baillables.

Mañana lunes, en la misma sociedad se prepara otra velada teatral representándose el juguete cómico en un acto «Diré á oscuras» del que es autor el Director de la Cátedra de dicho Centro, terminando también la velada con algunos baillables.

La *Gaceta* publica una disposición para que al resolverse los expedientes relativos á la concesión de terrenos para el emplazamiento de casetas de salvamento de naufragos en emplazamientos concernientes al ramo de Marina, se tenga solamente en cuenta el informe de la Comandancia, siempre que éste se halle de acuerdo con el de la Jefatura de obras públicas de la provincia.

Ayer tarde fué curada en el Dispensario de «La Cruz Roja» de Palma por el cirujano señor Ripoll la

niña Magdalena Perelló que presentaba una extensa herida en la frente, producida por caída.

Por agentes de la Compañía Arrendataria se han apresado en tierra de la isla de Cabrera 54 bultos tabaco de contrabando y 6 cajas puros suizos, y en la carretera de Inca á Binissalem un carro con caballería que conducía 4 bultos del indicado género.

En el vapor *Rey Jaime II*, llegaron ayer los novilleros *Bueno y Torrijos*, con sus cuadrillas, que deben torear esta tarde en nuestro circo taurino.

En la prensa de Barcelona leemos que á las nueve de la noche de ayer debía zarpar el vapor *Tintore* con rumbo á Mallorca conduciendo á los excursionistas del Ateneo Enciclopédico popular, habiendo sido agotados por completo todos los pasajes.

Desgracia en el Mar

En la noche del domingo último encontrándose en alta mar la goleta *Joven Luisa* de esta matrícula, sobrevino un fuerte temporal que obligó á la realización de rápidas maniobras.

Mientras las estaba realizando la tripulación una gruesa ola barió la cubierta y cogiendo desprevenido al marinero Juan Calvo lo arrastró cayendo al mar pereciendo ahogado.

Dicho individuo tenía su domicilio en el arrabal de Santa Catalina, habiendo quedado en la miseria la esposa y varios hijos.

El armador de dicho buque es don Francisco Ballesté, quien así que llegó á puerto dió conocimiento de la desgracia á las autoridades.

El Ayuntamiento en la sesión de ayer acordó socorrer con un donativo de cien pesetas á la expresada viuda.

Cuarenta Horas en S. Lázaro

Domingo 4: Exposición; á las cinco y media y misa rezada. A las nueve se cantará tercera, solemne y enseguida la misa mayor, siendo el orador, don Jerónimo Petro, «Nicasio de la Soledad». A las cinco de la tarde se cantarán vísperas, solemnes, rezándose después el Santísimo Rosario, plática por el citado orador, cantándose después el sagrado Trisagio y la reserva de S. D. M.

Lunes 5: Exposición y misa rezada como el día anterior. A las seis y media Comunidad general con plática para las hijas de María. A las nueve tercera y la misa mayor con sermón por don Miguel Munar, Rector del Pont d'Inca. Por la tarde á las cinco rosario, plática por el orador mencionado, visita á María Inmaculada, procesión por el ámbito de la Iglesia, Te Deum y la reserva de S. D. M.

Del Instituto

Tribunales de exámenes

He aquí el cuadro de los tribunales que han de juzgar los exámenes de los alumnos de enseñanza privada y libre que durante el corriente mes han de efectuarse en este Instituto general y técnico:

Lengua Castellana.—Días 5 y 6.—Tribunal, don S. Font, don M. Verdaguer y don J. Llopis.

Geografía General y de Europa.—Días 7 y 8.—Tribunal, don S. Font, don Magin Verdaguer y don J. Llopis.

Nociones de Aritmética y Geometría.—Días 9 y 10.—Tribunal, don B. del Riego, don F. López y don J. Alorda.

Caligrafía.—Día 6.—Tribunal, don S. Font, don R. Serra y don J. Guzmán.

Religión primer, segundo y tercer curso.—Día 17.—D. S. Font, don M. Verdaguer y don F. Ferrer.

Lengua Latina primer curso.—Días 9 y 10.—Tribunal, don S. Font, don M. Verdaguer y don J. Llopis.

Geografía especial de España.—Días 12 y 13.—Tribunal, don S. Font, don Magin Verdaguer y don J. Llopis.

Aritmética.—Días 12 y 13.—Tribunal, don B. del Riego, don J. López y don J. Alorda.

Lengua Latina segundo curso.—Día 14.—Tribunal, don S. Font, don M. Verdaguer y J. Llopis.

Lengua francesa primer curso.—Día 16.—Tribunal, don S. Font, don M. Verdaguer y don B. Champsaur.

Historia de España.—Día 17.—Tribunal, don S. Font, don M. Verdaguer y don J. Llopis.

Geometría.—Días 14 y 16.—Tribunal, don B. del Riego, don D. López y don J. Alorda.

Ética y Rudimentos de Derecho.—Día 24.—Tribunal, don S. Font, don M. Verdaguer y don J. Llopis.

Elementos de Historia General de Literatura.—Día 23.—Tribunal, don S. Font, don M. Verdaguer y don J. Llopis.

Física.—Día 20.—Tribunal, don J. Botia don B. del Riego y don J. Alorda.

Historia Natural.—Día 23.—Tribunal, don J. Botia, don P. Estelrich y don J. Alorda.

Agricultura y Técnica Agrícola é Industrial.—Día 22.—Tribunal, don P. Estelrich don D. López y don J. Alorda.

Química General.—Día 24.—Tribunal, don J. Botia, don D. López y don Jaime Alorda.

Grado de Bachiller.—Día 26.

Los exámenes de ingreso en este instituto suspendidos por enfermedad de uno de los vocales del Tribunal, no volverán á empezar hasta nuevo aviso, que se publicará con la anticipación debida en la tablilla de anuncios y en los periódicos de la localidad.

Lo que se anuncia para conocimiento de los alumnos y del público, en general.

El lunes próximo día cinco del corriente á las ocho y media darán principio, como está anunciado en el cuadro los exámenes de la asignatura de Lengua Castellana.

Los alumnos inscritos para examinarse de ella que no hayan podido presentarse á los exámenes de ingreso por haberse suspendido, lo verificarán con señalamiento especial cuando estén aprobados en aquellos.

Lo que se anuncia para conocimiento de los alumnos y del público en general.

En el vapor *Isla de Menorca*, llegaron ayer de Mahón, don Gabriel Casals, don Manuel Cabrisas, don Benito Portella, don Miguel Porcel, don Jaime Pons, don Enrique Obaldé, don Manuel Santamaría, don José Villa, larga ó hija, don Luis Miguel y don Pedro Cervera.

De Barcelona, llegaron ayer en el vapor *Rey Jaime II*, don Isidro Bousoms, don Mateo Amorós y señora, don Antonio Servera; don Antonio Sala, don Clemente Verdaguer, don José Bagaña y familia, don Sabina Sureda, donña Francisca Pauli, don Santiago Cortés, don José Bonafont, don Jacinto Grases y señora, don Miguel Subide, don Juan Massanant, don Julio Ortiz, donña Margarita Segura, donña Margarita Moner, donña Concepción Moner, don José Millor, don Ramón Palliser, don Eugenio Maigrot, don Eduardo Gómez, don J. B. Molrá y don Enrique Martín y señora.

En el vapor rápido *Rey Jaime II*, llegó ayer de Barcelona, el Sr. Marqués de Alonso de León y el farmacéutico don José Rover.

Leemos en el *Diario de Barcelona*: «La Juventud Conservadora de Barcelona recibió ayer la visita del presidente de la de Palma de Mallorca, don Bartolomé Fons. Con este motivo se vió muy concurrido su Circolo, en el que se le ofreció un lunch, durante el cual se cambiaron briads de afecto y de prosperidad entre ambas entidades políticas.»

Enviós además á Palma de Mallorca un telegrama de felicitación y saludo.

Para Barcelona, salieron ayer tarde en el vapor *Miramar*, don José Domenech, donña Emilia Ankermann y hermana, don Gabriel Casals, don José Mulet y señora, don Luis Aregui, don Enrique Posas, don Enrique Olalde, donña Francisca Alzamora, donña Francisca Alzamora Coll, don Ramón Terreros, don Juan Cabrer y don Jacques Wel.

También se embarcó en dicho buque el ingeniero don Alfonso Chopitea.

Los obreros zapateros

Huelga solucionada

Ayer quedó solucionada la huelga parcial de obreros zapateros que trabajan en los talleres de *El Águila* mediante una inteligencia entre aquellos y el Director de este establecimiento.

Consiste la inteligencia en que se suprime la clase de zapatos, de tercera clase, motivo de la huelga.

El Director de los Almacenes contestó ayer al señor Alcalde que si bien agradece sus ofrecimientos de intervención en el asunto no era ya esta necesaria por haberse solucionado.

Del Ejército

Destinos.—El coronel de infantería don Ubaldo Calero Ildarte, de la zona de Alicante, 22, al regimiento de Inca, 62.

Sargentos aspirantes á oficiales (E. R.)—El número de vacantes.—El «Diario Oficial» llegó ayer á esta ciudad publica la siguiente real orden:

«En cumplimiento á lo prescrito en los artículos 15 y 16 del Reglamento de 11 de Junio de 1907 (C. L. núm. 105), porque ha de regirse la enseñanza en las clases especiales de preparación de los sargentos del Ejército para el ascenso á oficiales, que estableció la ley de 1.º del mismo mes (C. L. núm. 97), se ha dispuesto que el llamamiento prevenido en el segundo de los mencionados artículos, se verifique, por lo que respecta á las diferentes Armas y Cuerpos, teniendo en cuenta el siguiente número de vacantes de segundo teniente que deben cubrirse con sargentos: Infantería, 100; Caballería, 30; Artillería

30; Ingenieros, 15; Administración militar, 4, y Sanidad militar, 4.»

Concurso de capitanes.—Se ha dispuesto que la cuarta sección de la Escuela Central de Tiro celebre un concurso de capitanes de caballería, cuyas bases inserta el «Diario Oficial» correspondiente al 1.º del actual.

Ascensos en infantería.—En la escala activa de infantería ascenden este mes, seis tenientes coroneles á coronel, catorce comandantes á teniente coronel, veinte y cinco capitanes ó comandante y treinta y uno primeros tenientes á capitanes.

Ascensos en la Guardia civil.—Este mes ascienden, un teniente coronel á coronel, tres comandantes á teniente coronel, tres capitanes ó comandante, cuatro primeros tenientes á capitán, cinco segundos tenientes de la escala de reserva á primeros y ocho sargentos á segundos tenientes de la escala de reserva.

Ingresan además tres primeros tenientes de las armas de Infantería y Caballería.

Abono de tiempo.—Por Real orden se ha dispuesto se abone al capellan primero del clero castrense, con destino servicio de tropas de Artillería é Ingenieros de Palma de Mallorca don José López Calvera, los seis meses y once días que, como capellan segundo y sin pertenecer á plantilla orgánica, estuvo en Melilla de operaciones en el regimiento de Húsares, para extinguir el plazo de obligatorio permanencia en aquellas islas.

Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde señor Alemany, se reunió ayer el Ayuntamiento de esta ciudad asistiendo los Concejales siguientes.

Conservadores.—Señores Oliver, Canet, Ferrer, Font, Servera, Planas, Mancebó, Salas, Riera, Descallar, Cortés y Sabater.

Liberales.—Señores Rover, Roca y Rayó, Calafell y Llabrés.

Republicanos.—Sres. Ruiz, Obrador, Quijada y Villalonga.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Se aprobó un dictamen de la Comisión de Hacienda proponiendo se autorice á don Antonio Henales para sustituir la garantía que tiene sustituida como depositario del Ayuntamiento.

Se enteró de un oficio del señor Obispo dando las gracias al Ayuntamiento por su cooperación á las exequias del Rey don Jaime II.

Se aprobó el bando publicado con forme á lo prevenido por la vigente ley de Reemplazos.

Se concedieron varios permisos para obras particulares.

Se aprobó el acta de recepción provisional de las obras de alcantarillado en la calle del Mar y del afirmado de la calle del Jardín Botánico, Plazas del Hospital y de Joanot Colom.

Se acordó adjudicar definitivamente á don Jaime Crespi las obras de reparación de la calle de Felip.

Se autorizó á la Alcaldía para ampliar un destajo para reparar el empedrado de la calle de San Jaime.

Se acordó que quedara sobre la mesa un dictamen interesante la declaración de calle, la porción de la carretera de Palma al puerto de Alcudia desde el Camino fle Ronda al caserío de los Hostaletes.

Se aprobó el acta de recepción definitiva de las obras verificadas en el cementerio por el contratista don Juan Garau.

Se acordó indemnizar con 250 pesetas á los Inspectores Municipales de Sanidad, con motivo de inspecciones Sanitarias en los Cementerios de esta ciudad.

Se aprobó la distribución de fondos.

Se aprobó la venta de solares de las Enramadas.

Se acordó encargar al Arquitecto Municipal el proyecto para la urbanización de terrenos del ensanche.

Se dió cuenta del informe emitido por el Cronista de Mallorca don Benito Pons, sobre los méritos que concurren en donña Manuela de los Herreros para ser declarada Hija Ilustre de Palma, aprobándose dicha declaración.

Se acordó que quedara sobre la mesa un dictamen proponiendo el tendido de una tubería de hierro para la conducción de aguas á la fuente de la Plaza San Magin.

ma referente á que el ministro ha firmado la Real orden resolviendo á favor del Ayuntamiento el asunto de los terrenos de Son Suñeret.

Se acordó agradecer al representante del Ayuntamiento en Madrid sus trabajos en este asunto.

El señor Salas propuso se le concediera una subvención acordando que el asunto pasara á la Comisión de Hacienda.

Y después de otros asuntos de menor importancia se levantó la sesión.

De las islas Inca

Esta mañana, Su Ilma. el señor Obispo, en el automóvil del propietario don Joaquín Gelabert, ha sido conducido á Selva, Luch y Calmarí, en cuyos pueblos ha dado la confirmación á los niños de ambos sexos.

Antes de anoecer ha estado de regreso, pernociando en esta ciudad.

Mañana el mismo auto recogerá en Palma al Superior de la Orden franciscana, que habitualmente reside en Roma, quien debe pasar á Inca, con el fin de girar la visita al Convento de San Francisco.

En el tren de las tres y media de la tarde de hoy, han llegado á esta ciudad los diestros Rubio y Ptreño, con sus respectivas cuadrillas, para torear en la corrida de pasado mañana domingo.

Mañana llegará el espada Fabrilito; y por la noche serán obsequiados los tres espadas con una sereata de las bandas de música de la localidad.

En uno de los escaparates de una tienda de la calle Mayor, se hallan expuestas capas y banderillas que se han de utilizar en la corrida.

A medida que se acerca el día de la novillada, cunde el entusiasmo para presentarla entre estos vecinos y los de los pueblos comarcanos.—C. 2 Mayo 1911.

Reorganización del cuerpo de Escribanos

Por el ministro de Gracia y Justicia ha sido hoy puesto hoy á la firma de S. M., un Real decreto reorganizando el cuerpo de escribanos de actuaciones que reviste verdadera importancia para la administración de justicia.

El decreto es muy extenso, por lo que nos limitamos á recoger las disposiciones esenciales que el mismo contiene.

Desaparece la denominación que hasta ahora han venido usando, y se llamarán secretarios judiciales. Fija y concreta bien las funciones de dichos secretarios, exigiéndoles mayores y más estrechas responsabilidades. Se aprovecha para los cargos de la carrera judicial, la experiencia y en senanza que los secretarios adquieren al lado de los jueces y tribunales, siempre que aquellos reúnan determinadas condiciones. Los somete á sueldo fijo, cuando lo permita la situación del erario público, y mientras esto llega, establece un arancel por conceptos para el percibo de honorarios.

En el arancel que ha de desarrollarse á la mayor brevedad, se tendrá muy en cuenta la cuantía del litigio y se señala un tipo fijo para los de cuantía indeterminada.

Por último, el decreto reglamenta el cuerpo de oficiales de secretaría, mejorando en términos de justicia su situación.

El vapor "Rey Jaime II,"

Hoy á las diez de la mañana debe ser botado al agua, de los astilleros de Génova, el nuevo vapor rápido que tiene encargado la *Islaña Marina* para el servicio de comunicaciones marítimas.

Desde hace algunos días se encuentra en aquella población el Director-naviero señor Simó, acompañado de su distinguida hija, para asistir á dicho acto.

Según noticias, se imprimirá gran actividad á las obras de adorno y decorado de las cámaras, á fin de que el nuevo vapor pueda prestar servicio en breve.

Es muy probable que el día 29 de los corrientes llegue á Palma el nuevo vapor rápido de la *Islaña*.

La cuestión financiera de Menorca

Dice «El Noticiero Universal», de Barcelona: Dicen de Mahón que la noticia de haber sido recluido en la cárcel el director gerente del Banco de Mahón, don Antonio Pons Oliver, produjo enorme sensación en aquella ciudad.

Desde hace días evitaba el señor Pons mostrarse en público, y llegó á decirse que había desaparecido de Menorca. La detención se llevó á cabo con el mayor sigilo.

Un periodista que le vistió en la cárcel halló al señor Pons profundamente abatido y en un lastimoso estado de ánimo. Dijo que confiaba en la rectitud de la justicia.

Según de público se dice, el exgerente del Banco de Mahón está en descubierto por más de seiscientos mil pesetas, y su activo apenas si alcanza á cubrir la mitad de esta deuda.

No pudo celebrarse la junta general de accionista de dicho Banco por no estar terminando el balance de caja.

causas determinantes de la crisis financiera en aquella isla.

El nuevo gerente de dicha Sociedad, don Ramón Sáinz de los Torrores, se halla desde ayer en Mahón para estudiar el asunto de los créditos y normalizar el funcionamiento de los talleres mecánicos que allí sostienen, y en los cuales se hallan ocupados 400 trabajadores.

Por su parte los propietarios urbanos y rurales gestionan la intervención del Banco Hipotecario, para que se regularice la circulación monetaria que en la actualidad es casi nula en la isla, á pesar de las ofertas de los banqueros catalanes, las cuales se nos asegura que no se llevaron hasta ahora á la práctica.

En honor á San Antonio de Padua

En la Iglesia de San Francisco de Asís se preparan como todos los años solemnes cultos en honor de San Antonio de Padua.

El programa es como sigue: Lunes 5 Junio.—A las siete y media de la mañana empezará una novena con meditación durante una misa, que se continuará todos los días á la misma hora y en igual forma.

Por la tarde, á las siete y cuarto se rezará la sagrada Corona y después se dará principio á la Novena con exposición de S. D. M. y sermón por el M. I. señor don Mateo Garau, Canónigo Penitenciario de nuestra Catedral Basílica. En los días consecutivos continuará la Novena en la misma forma.

Domingo 11.—A las siete de la mañana en la iglesia de la Hermandad, comunión general para los pobres recorridos con las limosnas del Pan de San Antonio; terminada ésta, repartición extraordinaria de bonos.

Lunes 12.—Por la noche á las siete rezo de la sagrada Corona, Completas solemnes y continuación de la Novena.

Martes 13.—Festividad de San Antonio de Padua.

A las siete y media Misa de comunión para los socios de la «Pia-Unión» y devotos del Santo. A las diez, después de expuesto S. D. M., se cantará Tercia á *jubilation* y Misa mayor, siendo el celebrante el Rdmo. P. Ministro General de la Orden Tercera Regular, quien, después de la Misa, dará la Bendición Papal á todos los fieles. Se cantará la Misa de *Angitia*, alternando el pueblo con la *Schola Cantorum*.

Las partes variables de la misa se cantarán á canto polifónico. Sermón por el mismo orador de la Novena. Por la noche rezo de la sagrada Corona, Trisagio cantado por el pueblo, sermón por el mencionado orador, conclusión de la Novena con solemne procesión, *Te-Deum* y reserva.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer.

Entradas
A las seis y media de la mañana de Mahón, vapor *Isla de Menorca*, con la correspondencia, 32 pasajeros y carga.

—A las seis y media de la mañana, de Argel, vapor *Miramar*, con la correspondencia, 30 pasajeros y carga.

—A las seis y tres cuartos de la mañana, de Barcelona, vapor *Rey Jaime II*, con la correspondencia, 85 pasajeros y carga.

—De Valencia, el vapor *Analfarache*, con efectos.

—De Calagüera, pallebot *Joven Paquito*, con madera.

Salidas
A las cuatro de la tarde, para Barcelona vapor *Analfarache*, de tránsito.

—A las seis y media de la tarde, para Barcelona, vapor *Miramar*, con la correspondencia, pasaje y carga.

También quedaron despachados: —Para Marsella, vapor *Balear*, que saldrá esta mañana.

—Para Mahón, vapor *Isla de Menorca*, que saldrá esta tarde.

—Para Barcelona, vapor *Rey Jaime II*, que saldrá esta noche.

—Para Cabrera, vapor *Ciudad de Palma*, que saldrá mañana.

—Para Mazarón, laud *San Sebastián*, con efectos.

—Para Iaberk, vapor francés *Marie*, con lastre.

—Para Barcelona, pallebot *Batria*, con efectos, que debía salir esta madrugada.

—Para Gandia, laud *Virgen del Carmen*, con efectos.

—Esta mañana es esperado de Barcelona, el vapor *Belloer*.

CULTOS

Para hoy
Jubiléo de Cuarenta Horas
Concluyen en el Socorro dedicadas á Nuestra Señora de los Desamparados. A las siete y media misa de Comunidad general para todos los Cofrades, devotos de la Virgen, y para los socios de la Guardia de Honor; á las ocho y media exposición del Santísimo; á las diez y media Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Cándido López; después del Oficio se dará la bendición Papal; por la tarde á las siete y cuarto Rosario, sermón por el R. P. Juan Urquiola y conclusión del Septenario y Cuarenta Horas con solemne reserva de S. D. M.

Empiezan en la Catedral Basílica en honor del Sagrado Corazón de Jesús: A las siete Oficio matinal, procesión y exposición; á las nueve y tres cuartos Prima, Tercia y Misa mayor

MAGNÉSIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacinada, pesada es degusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitiquiz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

Continúan en el Oratorio de la Bonanova en honra de la venida del Espíritu Santo; Exposición á las cinco; á las seis y media misa rezada; á las nueve y media Tercia; á las diez Misa mayor solemne con sermón por el R. don Rafael Rosselló, Pbro., Vicario del Terrero; por la tarde á las cinco Maitines, Coronita y reserva de S. D. M. al anochecer.

Continúan en la Iglesia de Establiments también á la venida del Espíritu Santo; Exposición y misa á las cinco; á las nueve y media Tercia cantada y Misa mayor con sermón por el R. don Andrés Servera, Vicario de San Nicolás; por la tarde á las cuatro y media los actos de coro; á las seis Rosario y sermón por el citado orador, Coronita de Oro y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Santa Cruz y San Miguel, al anochecer, se cantarán Completas en preparación de la festividad del Santo Cristo.

En Santa Catalina de Sena, á las siete y media, misa de Comunión general para los Tercerios de Santo Domingo y devotos de Nuestra Señora del Santísimo Rosario, con plática por el R. don Melchor Massot Pbro., por la tarde á las cuatro, expuesto el Santísimo Sacramento, se rezará el Rosario entero, y se practicará el ejercicio del primer domingo (de mes en honra de Santo Domingo de Guzmán, bendición y reserva).

En la Merced, á las siete y media, misa de Comunión general para los Esclavos del Santísimo; á las diez Misa mayor con exposición y procesión por el interior de la Iglesia; por la noche el ejercicio del mes del Sagrado Corazón de Jesús.

En San Magín (Arabal) fiesta dedicada al Santo Cristo de los Navegantes: á las diez Tercia y Misa mayor con sermón; por la tarde á las seis se hará la procesión de costumbre.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de los Dolores, en San Cayetano ó San Felipe Nari.

Para mañana

Inicio de Cuarenta Horas

Continúan en la Catedral Basílica en obsequio del Sagrado Corazón de Jesús; Exposición á las seis; á las diez Misa, Tercia y Misa mayor, con sermón por el M. I. señor don Mateo Rotger, canónigo; después Sexta y Nona; por la tarde á las cinco Vísperas y Completas; á las seis y cuarto Maitines, Laudes y reserva de S. D. M.

Concluyen en el Oratorio de la Bonanova en honra de la venida del Espíritu Santo; Exposición á las cinco; á las seis y media misa rezada; á las nueve y media Tercia; á las diez Misa mayor solemne con sermón por el R. don Sebastián Oliver, Pbro.; por la tarde á las cinco Maitines, Coronita, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Concluyen en la Iglesia de Establiments, también á la venida del Espíritu Santo; Exposición y misa á las cinco; á las nueve y media Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cuatro y media los actos de coro; á las seis Rosario, sermón por el orador del día anterior, Coronita de Oro, procesión, Tedeum y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Santa Cruz, fiesta del Santo Cristo; A las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el R. don Miguel Planas; por la tarde á las cinco se cantará la Corona del Santo Cristo. Desde las primeras vísperas, hasta la puesta del sol de día de la fiesta se gana indulgencia plenaria visitando la capilla del Santo Cristo.

En San Miguel, fiesta que los cofrades y devotos consagran al Santo Cristo de los Lirios; A las diez Tercia cantada y Misa mayor con sermón por el R. don Juan Mulet, Vicario de la misma parroquia. Todos los fieles que habiendo confesado y comulgado visiten la capilla del Santo Cristo de los Lirios, en el día de la fiesta, pueden ganar indulgencia plenaria.

En las Miñonas, fiesta de conclusión del Mes de María; A las diez y media Misa mayor solemne, cantada por las asiladas, y sermón por el Rdo. don Luis Palmer, Pbro.

En la Merced, á las siete de la tarde, principio del novenario de San Antonio de Padua, con cánticos de Padrenuestros, Ave Marías y motetes al Santo, por la capilla Mercedaria. Los tres últimos días del novenario se celebrarán solemnemente con exposición de S. D. M. y sermón por el R. P. Tomas Campo, mercaderío.

En el Socorro, desde las cinco hasta las ocho y media misa en sufragio de todos los cofrades difuntos de Nuestra Señora de los Desamparados. En la misa de las ocho hará su primera Comunión la niña Catalina Llinás y Sampol.

En San Francisco, á las siete y media principio del novenario de San Antonio de Padua, con meditación y misa; por la tarde á las siete y cuarto se rezará la Corona y después se dará principio á la novena con exposición del Santísimo Sacramento y sermón por el M. I. señor don Mateo Garau, canónigo Penitenciario; en los días consecutivos continuará en la misma forma.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de la Piedad, en Santa Eulalia.

Santoral

Hoy.—Pascua de Pentecostés; san Francisco Caracciolo fundador y santa Saturnina.—I. P.

Mañana.—Santos Bonifacio, Pacífico y Doroteo.

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Asociación de Beneficencia
Por acuerdo de la Junta Protectora el día 12 del corriente y siguientes necesarios de cuatro á siete de la tarde, en la sala de ventas de la Sociedad, (Sol, 19), se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en el mes de Mayo de 1910.
Hasta el día 10 á las siete de la tarde, pdrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.—Palma 1.º de Junio de 1911.—El Vocal de turno, José Morey, Pbro.

TELEGRAMAS

LA CUESTION DE MARRUECOS

Madrid 3 á las 2

Fuerzas francesas en Fez

Noticias de Fez dan cuenta de que todas las columnas que manda el general Moitier saldrán el próximo lunes de Fez, quedando pero fuerzas suficientes de guarnición en dicha ciudad.

Madrid 3 á las 18

Noticias desagradables

Las noticias recibidas de Alcazquivir ha dicho Canalejas son desagradables, aunque no ha ocurrido ninguna agresión contra españoles.
En Melilla y Ceuta no ocurre novedad.

CONGRESO

Madrid 3 á las 18

Se levanta la sesión por falta de número

Empieza la sesión del Congreso á las 3 y media.

Preside el conde de Romanones. En los escaños no hay más que 10 diputados.

A la banca azul se sientan los señores Barróso y Gasset.

Las tribunas están casi vacías.

Al preguntar el presidente si se aprobaba el acta de la anterior, el señor Amado pide que se cuente el número de diputados.

El conde de Romanones en vista de que no hay suficiente número de diputados, levanta la sesión.

Los señores Lerroix é Iglesias (don Emiliano) protestan, diciendo que ellos no han hecho indicaciones de ninguna clase.

SENADO

Madrid 3 á las 18

Discusión que se aplaza

A las 3:15 y bajo la presidencia del señor Montero Ríos empieza la sesión del Senado.

En la banca azul están los señores Canalejas y Pidal.

Hay grandísima animación en los escaños y tribunas.

Anuncia el presidente que se aplaza para el lunes la discusión sobre el proyecto de casas baratas.

Se discute la exención de derechos del marquesado de Dosfuentes, combatiéndola el duque de Bivona.

El señor Canalejas dijo que está conforme en que se corrijan los abusos en lo sucesivo.

Madrid 3 á las 23

Sigue la sesión

Continúa la sesión y el señor Diaz Guijarro dice que la Comisión está de acuerdo con lo manifestado por el Duque de Bivona, pero cree como el señor Canalejas que debe concederse la gracia solicitada.

Votación definitiva del proyecto de consumos.—Canalejas felicitado

Se procede á la votación definitiva del proyecto de supresión de consumos.

El conde de Esteban Collantes dice que sería el primero en votar si fuese necesario para obtener el quorum, pero en vista de que sobra número de votos, y teniendo en cuenta la conducta del Gobierno en las enmiendas, se abstiene de votar.

El ex-ministro de Hacienda liberal señor Navarro Reverter, presidente de la Comisión extraparlamentaria para la supresión de los consumos, se levanta y dice que siempre ha simpatizado con el proyecto, y que como presidente de la Comisión para la sustitución hace suyos todos los trabajos de la mentada comisión.

En el partido liberal fue siempre soldado disciplinado y cuando el jefe apela al llamamiento de la disciplina yo llevado de mi amor á esta, en último extremo, ocupó el puesto de honor frente al enemigo.
(Rumores). (Muestras de aprobación de la mayoría).

El duque de Mandas dice que siempre ha sido enemigo de la abstención y por lo tanto tomará parte en la votación.

Se procede á la votación definitiva.

Es aprobado el proyecto de sustitución de los consumos por 178 votos contra 63.

Toman pues parte en la votación 241 senadores.

El resultado de la votación es recibido con una salva de aplausos.

La mayoría desfila por delante del señor Canalejas felicitándole.

Al abandonar el salón el Presidente del Consejo se ve abrumado de felicitaciones, pues no esperaban ni los más optimistas una votación tan brillante.

Se reúne el Senado en secciones.

Se reanuda la sesión.

Se da cuenta del resultado de aquéllas y se levanta la sesión.

POLITICA

Madrid 3 á las 18

Canalejas y la cuestión obrera.—Sus manifestaciones sobre los desórdenes de los huelguistas

El señor Canalejas desde las 6 de la mañana se ocupa de la cuestión obrera conferenciando con todas las autoridades que han adoptado medidas sobre esta importante cuestión.

Me alegro, dijo, que no se reproduzcan los sucesos ocurridos porque aunque es doloroso al Gobierno está decidido á adoptar una enérgica represión contra toda clase de disturbios.

Ya sabía, añadió el señor Canalejas, que se preparaba la manifestación por los huelguistas albañiles con propósito ignorado por reponiendo á un plan preconcebido para mantener la intranquilidad pública.

Lo sucedido en el paseo de Recoletos fué también preparado con igual propósito.

Solo en un país salvaje, continuó el señor Canalejas, en donde los gobernantes carezcan de dignidad y de conciencia con olvido absoluto de sus más rudimentarios deberes, puede permitirse que unos grupos, sean cuales fueren ocupen las vías públicas é impidan el tránsito.

Cuando el Rey de Italia visitó París, presencié que debiendo aquel Monarca pasar por determinada calle, la policía disolvió los grupos de curiosos de una manera violenta.

Yo, añadió, estoy decidido á no permitir tales violencias por parte de los agentes de la autoridad; pero si no basta la policía en estos casos dispondremos de la guardia-civil y si esta tampoco no es suficiente saldrían las tropas de sus cuarteles.

Dijo además Canalejas: me anuncia una interpelación de Pablo Iglesias referente á la manifestación de los albañiles, aunque no lo creo porque se halla enfermo.

No temo á las interpelaciones; yo siempre sostendré ante todo el criterio del orden.

Me dicen que el periodista que ha sido preso se distinguió alentando á los grupos.

Si esto es cierto, no le valdrán las influencias.

Ahora el Juzgado depura los hechos acaecidos, y en caso de resultar que aquella manifestación de huelguistas era preparada para una sedición, se procederá con todo rigor.

Se anuncia para mañana un meeting de protesta, lo cual, añade Canalejas, no se permitiría en otros países; pero nosotros sí, porque somos respetuosos con el derecho de todos.

Tengo esperanzas, sigue diciendo, de que pronto dichos huelguistas entrarán al trabajo apesar de todo, porque la mayoría de los obreros así lo desean.

Los tenientes heridos se hallan debidamente cuidados.

Deseo, añadió, y espero que todos procurarán contribuir á la paz moral.

La prensa puede prestar su valioso concurso para ello.

Se ha dicho que durante la tumultuosa manifestación algunos gritaban á favor de los consumos.

Se ha averiguado que la actitud de los partidarios de algaradas no se concretan más que á los tres siguientes postulados propios de la barbarie:

Primero; todos los ciudadanos pueden impedir la circulación y alborotar.

Segundo; todo pensador que excita á los grupos será respetado y Tercero; los tribunales procederán con lenidad con unos y otros.

Ese sería el ideal de ellos, pero el Gobierno tiene un criterio muy distinto que lo impondrá siempre que sea necesario.

La inmoralidad en Barcelona

Al visitar los periodistas al señor Canalejas nos ha dicho lo siguiente.

El lunes irá al Congreso para contestar á la interpelación de don Dalmacio Iglesias, sobre la pornografía en la ciudad gonal.

He recibido cartas de varios diputados y senadores por Barcelona pidiendo la aplicación enérgica de las leyes contra la inmoralidad y el depravado ambiente que reina en dicha ciudad.

Comisión mixta sobre el proyecto de consumos

Ha dicho el señor Canalejas que hoy se reunirá la Comisión mixta de diputados y senadores si se aprueba el proyecto de supresión de los consumos para emitir dictamen.

Madrid 3 á las 18:10

El proyecto de consumos aprobado

En el Senado reinaba grandísima animación por conocer el resultado de la votación del proyecto de ley suprimiendo los consumos, por relacionar la suerte de dicha ley con la del Gobierno del señor Canalejas.

Puesto á votación definitiva el proyecto, este se ha aprobado por 178 votos en favor y 63 en contra, deshaciéndose así los temores que se revestían de que fuesen muchos los senadores que se abstuviesen.

Madrid 3 á las 23

Comparaciones de votaciones

Se ha facilitado en el Senado á los periodistas la siguiente nota sobre las votaciones habidas en el Senado en las últimas legislaturas para demostrar la importancia que ha tenido la de consumos.

Las votaciones de los proyectos más importantes fueron las siguientes: El convenio con la Santa Sede fué aprobado por 157 votos en pro y 36 en contra; el de los azucares por 172 votos en pro y 45 en contra, las industrias marítimas por 141 en pro y 59 en contra, la ley de jurisdicciones por 182 votos contra 11; la del terrorismo por 180 votos y 3 en contra; la del descanso dominical por 155 votos y 52 en contra, la del cándado por 149 votos en pro y 85 en contra y la de supresión de los consumos por 178 votos en pro y 63 en contra.

COTIZACIONES

Madrid 3 á las 18

Interior contado.	85'13
Interior fin de mes.	85'25
Amortizable, 5 p8.	101'55
Amortizable nuevo.	93'40
Banco de España.	456'00
Compañía Tabacalera.	331'50
Francos.	8'00
Libras.	27'31
Exterior.	97'50

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 3 á las 2

Cierre general como protesta

Se ha acordado en la ciudad de Jerez de la Frontera el cierre general de tiendas y comercios para el día 7 de los corrientes como protesta del vecindario contra las nuevas exacciones acordadas por el Municipio de aquella localidad.

Viaje de Fallieres

El presidente de la República francesa ha fijado definitivamente su viaje á Holanda los días 3, 4 y 5 de julio próximo.

Entrega de un trofeo glorioso

La bandera del batallón de voluntarios de Avila que usaron durante la guerra de la Independencia, que se halla en poder del Ayuntamiento de Madrid, será entregada á dicha ciudad por una comisión del municipio de esta corte presidida por el alcalde, la que saldrá el 24 de los corrientes con el objeto indicado.

CUEVAS DELS HAMS.—MANACOR

Las más suntuosas y ricas en bellezas de la isla.—Iluminadas con luz eléctrica.—Ida y vuelta en un mismo día.—Carruajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una á dos personas 5 pesetas y 2'50 por cada persona de aumento.

Importantísimo para el público

HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará á esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Veri 19, donde permanecerá únicamente el sábado próximo día 10 de Junio, el reputado ortopedista de Barcelona Don Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruple y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constar y recomendaron los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho á todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos bragueros no se cura con ningún otro, pues nadie, absolutamente nadie, puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada hasta su completa curación.

HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS DEBEN USARLOS.
Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las devoluciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano FAJAS VENTRALES DE GRANDES RESULTADOS.

NOTA.—Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el sábado próximo día 10 de Junio en la Fonda del Vapor, calle de Veri, donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona Unión, 13.

Madrid 3 á las 18

Estado de las huelgas

Respecto á las huelgas dice el señor Canalejas, que la de Bilbao sigue en un estado nebuloso sin entrar por ahora cual podrá ser su resultado.

La de Zaragoza sigue bien hacia una satisfactoria solución; pues el gobernador telegrafía que la tiene arreglada á gusto de obreros y patronos.

Madrid 3 á las 19

La huelga de albañiles.—Precauciones

En los centros de policía y en el Ministerio de la Gobernación se observan grandes precauciones por si los albañiles intentan nuevas manifestaciones como la de ayer, que degeneró en tumulto.

El gobierno está decidido á no tolerar que impune se altere el orden.

MENCHETA

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 3 á las 18.

Mujer con quemaduras graves

En la calle del Lazareto una mujer llamada Filomena Calat, de cincuenta años de edad, y que está ciega fué á la cocina de la casa con el propósito de encender fuego y tuvo la desgracia que se le incendiara el vestido.

A los gritos de la pobre mujer acudieron los vecinos en su auxilio aunque ya tarde pues la infeliz ha sufrido grandes quemaduras.

Su estado es gravísimo.

Enmascarados que intentan robar

Esta madrugada dos enmascarados penetraron mediante una llave falsa en un piso de la calle de Bellver donde habita una mujer que vive sola.

Los ladrones maniatáronla, registrando después todos los muebles.

La mujer comenzó á gritar pidiendo auxilio y entonces los ladrones huyeron sin robar nada.

Entrevista del Alcalde de Tarrasa con el Gobernador

Hoy se ha verificado la anunciada entrevista del Alcalde con el Gobernador civil de esta provincia señor Portela que ayer debía verificarse.

En ella ha manifestado el citado alcalde que el conflicto presenta malcariz, siendo probable que el lunes se cierren las dos únicas fábricas en las que actualmente se trabaja.

El señor Portela ha ofrecido enviar fuerzas á Tarrasa, pero el alcalde ha rehusado el ofrecimiento pues dice no hay temor de que se altere el orden público.

Banquete á los yatchmens.—Regata á la vela Barcelona-Palma

Anoche fueron obsequiados con un banquete los yatchmens que tomaron parte en las regatas aquí celebradas ultimamente.

En dicho acto surgió la idea de celebrar una gran regata á la vela de Barcelona á Palma.

Una nota del Centro de viticultores del Panadés.—Medio millón de hectólitros de vino á Alemania

El Centro de viticultores de la comarca del Panadés ha publicado una nota en la que se manifiesta que desde el mes de Septiembre hasta la fecha han vendido á Alemania medio millón de hectólitros de vino blanco, que se destina allí á la fabricación del champagne.

Añade la nota que la venta tiende á aumentar.

El Arzobispo de Tarragona.—Mejoría

El Ilmo. señor Arzobispo de Tarragona ha experimentado una ligera mejoría en la grave dolencia que le viene aquejando.

Fuerzas de la Benemérita á Granollers.—Inauguración de un Circulo Carlista

El Gobernador civil señor Portela, ha dispuesto que mañana marchen á Granollers veinticinco números de la Benemérita.

Obedece la medida á tener que inaugurarse mañana allí un nuevo Circulo Carlista, y notarse con tal motivo cierta excitación entre los radicales de dicha población.

Jóvenes carlistas detenidos

La policía ha detenido á dos jóvenes carlistas, por sospechas de que tomaron parte en la refriega que entre carlistas y radicales hubo el pasado domingo en San Felju de Llobregat.

Gestiones fracasadas

El Alcalde de Igualada telegrafía al Gobernador de Barcelona que han fracasado las gestiones que venía realizando para solucionar la huelga de los cortidores.

Estos proyectan alistarse para trabajar en unas canteras próximas á aquella población.

Carreras de Voiturettes.—Prueba internacional

Para asistir á las carreras de voiturettes que mañana han de celebrarse aquí, ha llegado el señor Barceló, cronista de Sport de «El Mundo» quien ostenta la representación del Gobierno para dicho acto.

Hoy se celebra la prueba internacional. Reina mucha animación.

En pró de los ciegos y sordo-mudos

El Municipio patrocinará el proyecto de los profesores de la escuela de ciegos de fundar un Patronato para facilitar trabajos á los ciegos y sordo-mudos anormales.

CORRESPONSAL

Espectáculos

Plaza de Toros de Palma

El domingo 4 de Junio, á las cuatro y media de la tarde, gran corrida de cuatro novillos-toros, de la ganadería de D. Eduardo Albor, los cuales serán picados, banderillados y muertos á estoque por los matadores BUENO y TORRILLO con sus cuadrillas.

Entrada de sombra 1'40 pts.—Media de id. 0'75 id.—Entrada de sol. 0'85 id.—Mercedes de id. 0'55 id.

Teatro Lírico

Zazuela y Cise.
Función para hoy.—Los Asistentes, La Corria de toros, Los Gueños y Cise con escogido programa.
Entrada general 20 céntimos.

Teatro Balear

Cine y Variedades.
Todos los días función por la completista La Sorlenita, la pareja de baile Triguñeta y Antonelli y Cise con escogido y variado programa.
Entrada general 20 ct.

Teatro La Protectora

Todos los días función de cinematografía con variado y escogido programa.
Entrada general 10 céntimos.

Cine